

nuit des temps. Au moment de l'affaiblissement des rois Burgondes, les Faucigny étaient les seigneurs les plus importants dans la province de ce nom. Au XIème siècle apparaît brusquement l'illustre maison de Faucigny, une des plus éminentes du moyen âge, émergeant d'une période trouble, les Sires de Faucigny occupaient le rang après les princes de la maison de Savoie, rien n'a manqué à leur grandeur, ni la puissance, ni l'antiquité, ni les plus belles alliances, ni les charges relevées, ni les services rendus à la patrie".

Mais qu'écrivent à ce sujet les autres auteurs ou historiens ?

Dans le R.G, l'article retraçant l'épiscopat de Guy De Faucigny, 1078 à 1120 environ, précise qu'il est premier évêque de Genève dont on connait la famille et sur le caractère duquel on possède quelques renseignements. Il a pris soin, dans deux chartes l'une écrite au début et l'autre à la fin de son épiscopat, d'énumérer ses ancêtres et la plupart de ses parents, fournissant ainsi une généalogie précise de sa famille à partir de son aïeul Aimerard.

- **Février 1083** : Fondation du prieuré de Contamine sur Arve. Guy De Faucigny donne au couvent de Cluny, dont Huges est l'abbé, l'Eglise de Ste Marie, située dans ce lieu de Contamine sur Arve, ainsi que tout ce qui appartient à la dite Eglise en serfs des deux sexes, en vignes, champs, prés, forêts ect...Il réserve toutefois le bénéfice dont le doyen Louis possède de l'usufruit, mais qui après la mort de celui-ci, retournera à l'Eglise de Contamine. Guy fait cette donation pour le salut de son âme et de celle de son aïeul Aimerard, de son père Louis et de ses oncles Guy, Gisebert, Otton et Willelme, tous décédés. Approuvée par Willelme et Amédée frères de l'évêque. Témoins Guy et Amédée de Nangy, Bernard fils de Thoire et Albert chapelain de l'évêque.

- **2 Septembre 1119** : Guy évêque de Genève, confirme la donation de l'Eglise de Contamine sur Arve au Monastère de Cluny. Cette confirmation a lieu sous condition que Rodolphe, seigneur de Faucigny, neveu du donateur et tous ceux qui après posséderont le Château de Faucigny auront l'avouerie de cette Eglise et que la juridiction en cas de contestation entre les hommes du Seigneur de Faucigny et ceux de Contamine, n'appartiendra à nul autre qu'au dit Seigneur et prieur. L'Evêque fait cette donation pour le salut de l'âme de son père Louis, de sa veuve Tetberge, de son aïeul Aimerard, de son frère Willelme, des fils de ce dernier, ses neveux Rodolphe, Louis, Reymond, Gérard évêque de Lausanne et d'Amédée évêque de Maurienne, d'Utilikleur leur mère et de tous les membres de la famille présents ou à venir. L'acte est signé par Aimon Comte de Genois, Guillaume et son fils, Guillaume Dardel, Richard Vidonne et Chevallier. Il est dit publiquement dans le cloître de St Pierre, avec l'approbation des Chanoines Gausseron et Albenc, de Vibert prieur à Contamine, de Ponce chapelain, de Willelme de Faucigny et son fils Rodolphe, des évêques Gérard de Lausanne et Amédée de Maurienne.

Nous pouvons constater en lisant ces chartes, qu'Aimerard ou Aymerard, l'Aïeul de Guy de Faucigny, est le premier membre cité et de ce fait, connu, de la lignée des Faucigny.

Qui donc était ce mystérieux Aimerard et quelles étaient ses possessions ?

Lucien GUY, écrit : "*le Faucigny au moyen âge était couvert de forêts peuplées de bêtes féroces et de marécages. De loin en loin se dressaient quelques châteaux forts ou quelques couvents auprès desquels se formèrent bien tôt des bourgades qui deviennent : Faucigny, Contamine, Bonneville, Peillonex, Chatillon, Cluses, Sixt, Cornier, Entremont, Bonne, Monthoux, ect*"...

Peut-être, y chassait-on, l'ours, le loup ou encore l'aurochs et autres animaux sauvages appelés à disparaître?

Les possessions des Comtes du Genevois, et des Sires de Faucigny étaient enchevêtrées, obligeant même hommages les uns envers les autres, ce qui entretenait d'incessantes intrigues ou querelles.

- Les **Sires de Faucigny** possédaient avant de s'étendre peu à peu, dans la vallée de l'Arve les châtellenies de Chatillon et de Cluses, Bonneville, Sallanches, Montjoie, Bonne, Châtelet Crédo, Borings et la protection des monastères et dépendances de Contamine, Sixt, Mélan et le Reposoir.

- Quant aux **Comtes du Genevois**, ils possédaient dans le Faucigny, les fiefs de la Roche, Cornillon, Vozeirier, Nangy, Peillonex, Charosse, Chamonix etc...

Selon les écrits, Aimerard vivant entre 1002 et 1025, avait pour épouse Aalgert dont nous ne connaissons pas l'ascendance. Son existence est prouvée, car elle nommée dans l'acte reproduit ci-après.

Aimerard fit vers la fin de son règne, échange de quelques terres avec Burchard archevêque de Lyon, abbé de St Maurice d'Agaune et il reçut de lui des territoires situés dans le comté de Genève. Ce même Burchard donne en précaire à son fils Aimerard et sa femme Aalgert, des biens situés en genevois et en Chablais, dont relevé de l'acte ci-après.

R.G. sans date, "*Burchard, archevêque de Lyon et abbé de St Maurice D'Agaune, cède en précaire, à Aimerard et à sa femme Aalgert et à un de leurs héritiers, une église de six manses, le tout situé à Machilly dans le comté genevois. En retour il reçoit d'Aimerard deux sols de cens annuel sur une vigne située à Lachat dans le même comté. Cette vigne est limitée d'un côté par la voie publique, de deux côtés par la terre de St Maurice et du quatrième par l'alleu d'Aimerard. Témoins Willelme, Anselme, Turumbert et autres sans qualification spéciale, acte écrit par Guillaume, prêtre pour Lettold, Chancelier*".

Selon Lucien GUY cette donation aurait été faite à un ancien chef autochtone qui lors de formation de districts dans ces régions, avait réussi à conserver, avec son indépendance, une partie de ses anciennes possessions. Il écrit également que selon toute probabilité, Aimerard et ses ancêtres furent d'illustres capitaines de l'armée Burgonde récompensés pour leurs services. Preuve en est donnée car Aimerard est qualifié seigneur de Faucigny et Marquis des Alpes dans un "rescrit" de l'Empereur Conrad le Salique en 1049.

Aymerard et Aalgert eurent cinq fils, Louis son successeur, Guy, Gisebert, Otton et Guillaume et ils résidaient au château de Faucigny. Lucien GUY dans son livre "Bonneville et le Faucigny", cite Blavignac, "le château de Faucigny aurait été cons